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会長挨拶

司会：服部光弥君　指揮：藤川智徳君

遠藤君、大庭君、大村君、杉山君、田中君、土屋君、仲原君、

中本君、米山君、渡邊君

(＊出席免除会員の欠席者　鈴木君、山口君）

前々回

今　回

出席総数 出  席  率 メークアップ 修正出席率

会員総数

あなたが見えなくて残念でした。欠 席 者

２３/３０　　 　　　７６．６７%　　　　２７/３０　　 　　　９０．００%

２５/３５　　 　　　７１．４３%　　　　　　　　  　　　　　３６名

せせらぎ三島ロータリークラブ 検 索

れる方の方が多いのではないでしょうか。一昨日のサッカ

ー日本代表対ガーナ戦。私はよほどのことがない限り、日

本代表の試合は見ることにしています。まぁ、観なくてもよ

かったかなという感じの試合運びでした。なぜ私がこんな

話をするか。実は高校に入ったときにサッカー部、じゃない

同好会に入りました。1年上の世代がまずは同好会からと

いうことでスタートさせました。1968年のメキシコオリンピッ

クでの刺激を受けて、そして今は引退しましたが三島サッ

カー協会の会長を務められていたある教師の影響も大き

かったのではないかと思います。その1年先輩のなかの主

メンバーに現函南町長の仁科さんがいました。1965年に

今のJリーグの前身である日本サッカーリーグが始まりまし

た。丸の内御三家といわれる古河電工、三菱重工、日立

が中心となって結成され、それに広島の東洋工業、八幡

製鉄、ヤンマーなどが入っていたと思います。当時は圧倒

的に東洋工業、今のマツダですが、が強かったです。メキ

シコオリンピックで名をはせた釜本さんはヤンマーに入

社、でもチームはいつも低迷していたような憶えがありま

す。当時、東京12チャンネルでは「三菱ダイヤモンドサッカ

ー」という番組をやっており、金子さんという名物アナウン

サーがいました。解説は岡野俊一郎さん。岡野さんはメキ

シコオリンピックではコーチにもかかわらず選手登録をして

銅メダルをもらっています。この時代のサッカーの話ならそ

こそこの時間話していられますが、一昨日のゲームに出て

いる人や、誰が代表から漏れたといった話はついていけま

せん。よく知らないからです。

今日の料理

　昨日、6月14日から始まる

サッカーワールドカップロシ

ア大会の選手が発表されま

した。ここにおられる方はそ

れほど興味をもって見ている

というか、日本代表の試合が

あるから早く帰って見なけれ

ばなんてことより、どこで飲も

うかということの方が優先さ

 さて、言わせてください。とうとう今月いっぱいで任期満

了になります。晴れて30周年を迎える次年度石井・岡年

度では着々と記念事業実行委員長の中村先生を中心

に準備が進んでいることと思います。30年はあっという間

だったかもしれませんが、やっぱり長い。この29年を支え

ていただいたチャーターメンバーやそれに準ずる方たち

に対する感謝は計り知れないものがあると思います。次

の30年目を共に迎えるために、きめ細かな情報発信を石

井会長エレクト、岡幹事エレクトにはお願いしたいと思い

ます。

　 今 日 、 6 月 1 日 は 何 の 日 か 。 国 際 子 供 の 日

（International Children’s Day）、郵政省（総務省）が

定めた電波三法が施行され、電波が一般に開放された

電波の日、気象記念日、同じくそれにかけてバッジ（徽

章）の日、写真の日、チーズの日などです。



６月４日　　矢岸貞夫君会員誕生日

 

 

卓話

 

 

　フレイルは、厚生労働省研究班の報告では「加齢とともに

心身の活力（運動機能や認知機能等）が低下し、複数の慢

性疾患の併存などの影響もあり、生活機能が障害され、心

身の脆弱性が出現した状態であるが、一方で適切な介入・

支援により、生活機能の維持向上が可能な状態像」とされ

ており、健康な状態と日常生活でサポートが必要な介護状

態の中間を意味します。多くの方は、フレイルを経て要介護

状態へ進むと考えられていますが、高齢者においては特に

フレイルが発症しやすいことがわかっています。

　　　　フレイルの基準（Friedの基準）

１． 体重減少

２． 疲れやすい

３． 歩行速度の低下

４． 握力の低下

５． 身体活動量の低下

3項目以上該当するとフレイル、１または２項目だけの場合に

はフレイルの前段階であるプレフレイルと判断します。

オーラルフレイル

　「オーラルフレイル」は、口腔機能の軽微な低下や食の偏

りなどを含み、身体の衰え（フレイル）と大きく関わっていま

す。つまり全身的なフレイルの前段階（プレフレイル）といえ

ます、早めに気づき適切な対応をすることでより健康に近づ

きます。この「オーラルフレイル」の始まりは、滑舌低下、食

べこぼし、わずかなむせ、かめない食品がふえる、口の乾燥

等ほんの些細な症状であり、見逃しやすく、気が付きにくい

特徴があり全身的な機能低下が進むので注意が必要で

す。また抗うつ剤不安薬等も口腔乾燥、味覚障害を引き起

こしオーラルフレイル悪化の原因となります。「オーラルフレ

イル」への対応として、歯周病やむし歯などで歯を失った際

には適切な処置をうけることはもちろん、歯科医師に定期的

太田政人君

太田政人君：久しぶりの卓話です。

大房正治君：５月１６日に副議長の任期が終了しました。こ

れからはロータリー活動に専念出来ると思います。

山本良一君：お久しぶりです。受付が若くなっていました

ね。

石井邦夫君：太田先生の卓話聞けずに残念です。来週の

週報を読ませていただきます。

原　兄多君：スマイル目標までもう少しなのでスマイルしま

す。

スマイルボックス

会員増強維持
委員会
志田パスト会
長が座長され
た会員増強維
持委員会に出
席してきまし

に歯や口の健康状態をチェックしてもらい、食事の際はしっ

かりと噛んで呑み込むことを意識し、日頃からよく話すことが

「オーラルフレイル」の予防になります。

　

歯や口の健康を保つことが健康寿命につながると考えられ

ています。

フレイル

　フレイル(frail,frailty)を英和辞典で引いてみると虚弱、ひ

弱と訳されています。日本老年医学会は２０１４年に高齢者

が筋力や活動が低下している状態（虚弱状態）を「フレイル」

と呼ぶことにしました。


